



**FUERZAS DE ISRAEL.**— Libano ocupado por Israel, agosto. Un vehículo blindado israelí cruza el río Awali, al ser redistribuidas las fuerzas israelíes. El mediador norteamericano en el Oriente Medio, pidió al Ministro de Defensa hebreo que Israel haga un nuevo esfuerzo para asegurar que su repliegue no esconde la intención de dividir al Libano. (UNIFAX II de UPI).

## Mejía Vítores Critica a los "Modernos Atilas"

GUATEMALA, agosto 17 (UPI).— El nuevo dirigente militar de Guatemala la dijo hoy que su gobierno detendrá "la avanzada de los modernos Atilas", que tratan de expandir la revolución comunista en Centro América.

Un hombre, que dijo ser un joven oficial del ejército, interrumpió brevemente la transmisión de radio durante la celebración del

Día de la Bandera, la tercera interrupción desde que el general Oscar Humberto Mejía Vítores tomó el poder el pasado ocho de agosto.

"A todos los compañeros, soldados y oficiales honestos, yo les hablo como un joven oficial que no desea que nuestras manos se sigan manchando con la sangre de nuestros...", dijo antes de que

su intervención fuera cortada.

Un vocero del ejército señaló que rebeldes izquierdistas, identificados como jóvenes oficiales que colaboraron con Ríos Montt en el golpe de estado del 23 de marzo de 1982, fueron los que interrumpieron el discurso de Mejía Vítores.

El nuevo hombre fuerte expresó que Guatemala debe detener "el avance de los modernos atilas que quieren colgar de cada rama de nuestro país banderas rojas, como las que ya ondean en otros países de Centro América, como símbolo de una dictadura expansionista".

El gobernante se refirió al régimen izquierdista de Nicaragua, que ha sido acusado por Estados Unidos por apoyar los movimientos revolucionarios izquierdistas en El Salvador y Guatemala.

Atila, rey de los hunos en el siglo V, fue llamado "El Azote" de Dios, por sus invasiones en el este y centro de Europa.

## Mejora Bolsa en Nueva York

NEW YORK, agosto 17 (UPI).— El promedio industrial del Dow Jones atravesó hoy la barrera de los 1.200 puntos con su mejor actuación en cuatro semanas, ante la esperanza inversora de que los intereses bancarios bajarán pronto.

El avance fue acompañado por una carrera alista en el mercado de bonos después de bajar los fondos bancarios federales. Hubo además rumores de que el suministro monetario del país que será dado a conocer el viernes mostrará un retroceso.

La carrera bursátil fue encabezada por valores petroleros, del aluminio y del acero tras la aparición de informaciones económicas favorables.

El promedio industrial del Dow Jones, que perdió ayer 3,05 puntos, ganó 16,05 puntos y quedó en

—Favor pase a la página 46.

## Contra Avance Comunista:

# Honduras Tienen Interés en Reactivar el Condeca

TEGUCIGALPA, agosto 17 (AP).— El Ministro de Defensa y Seguridad Pública coronel Amílcar Castillo Suazo, anunció hoy que Honduras tiene interés en reactivar el Consejo de Defensa Centroamericano (CONDECA) para contrarrestar el avance del comunismo en la región.

Señaló que esa posibilidad ha surgido nuevamente a raíz del cambio de gobierno en Guatemala, donde el 8 de agosto asumió el poder el general Oscar Mejía tras derrocar a su colega Efraín Ríos Montt.

El funcionario expresó que "la situación política dada en Guatemala facilitaría en alguna forma una nueva vida para el CONDECA, aunque Guatemala aún no se ha pronunciado oficialmente por el asunto".

CONDECA fue fundado en 1961 como organismo

militar dentro del esquema de la integración centroamericana. Sin embargo, desde 1969 ha quedado virtualmente inoperante como consecuencia de una breve guerra entre El Salvador y Hon-

duras.

El propósito fundamental de CONDECA era planificar la defensa de los cinco países del área ante posibles amenazas exter-

—Favor pase a la página 37.

## Israel Confirma que Reabrirá Embajada

TEL AVIV, Israel, agosto 17 (AP).— El Ministerio de Relaciones Exteriores confirmó hoy que reabrirá su embajada en El Salvador, en un reflejo de la creciente cooperación entre ambos países.

Un vocero confirmó el anuncio del gobierno salvadoreño referido a la reapertura de la misión diplomática israelí, aunque declinó ratificar de que se producirá en octubre, como se dijo en El Salva-

dor. El vocero dijo que la iniciativa reflejaba el acuerdo bilateral sobre una incrementada ayuda israelí especialmente en cuanto al desarrollo rural.

El informante agregó que los vínculos diplomáticos con El Salvador permanecieron intactos luego que Israel clausuró su embajada en 1979 "por razones económicas", aclaró que el embajador israelí en un vecino país centroamericano también representaba al país en San Salvador.

En diciembre de 1979 guerrilleros izquierdistas detonaron una bomba en la embajada israelí allí, aunque no hubo víctimas.

Francisco José Guerrero, asistente del Presidente salvadoreño Alvaro Magaña, dijo ayer que los estrechados vínculos con Israel siguieron a la visita que efectuó este mes una delegación de su país a Jerusalén.

—Favor pase a la página 46.

## Reagan Piensa Aumentar Asesores en El Salvador

SANTA BARBARA, Estados Unidos, agosto 17 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan está considerando un pequeño aumento en el número de los militares estadounidenses en El Salvador, dijeron hoy funcionarios.

Pero no es probable que supere su límite actual de 55 consejeros no combatientes, dijeron funcionarios que acompañan a Reagan, que está descansando en su rancho de California, Santa Bárbara.

Los Departamentos de Defensa y Estado han sometido recomendaciones al Consejo Nacional de Seguridad sobre posibles

cambios en el número del personal norteamericano en El Salvador, un tema que ha estado bajo estudio por algún tiempo.

"No espero un aumento por encima del límite de 55 personas que se dedican al entrenamiento", comentó

—Favor pase a la página 46.

## 300 Subversivos Invaden Honduras Desde Nicaragua

TEGUCIGALPA, agosto 17. (ACAN-EFE).— Entre 200 y 300 hombres han invadido Honduras desde Nicaragua, confirmó el Jefe de las Fuerzas Arma-

das hondureñas, general Gustavo Alvare Martínez.

El jefe militar indicó que el primer grupo ingresó a territorio nacional desde hace tres semanas, y que el segundo lo hizo recientemente. Que ambos se concentran en el oriental departamento de Olancho, fronterizo con Nicaragua.

Dijo que el ejército hondureño tiene "la capacidad de buscar, capturar o destruir a los subversivos y de hecho lo está haciendo".

No dio detalles de las operaciones iniciadas "porque eso desbarataría nuestros planes, pero puedo asegurar que son de índole militar y de inteligencia".

Alvarez Martínez dijo que algunos detalles obtenidos de dos desertores "confirman que la mayoría de los invasores son hondureños que recibieron entrenamiento en Cuba".

También dijo que la moral de los guerrilleros es sumamente "baja" porque fueron llevados a entrenarse con engaños.

Alvarez Martínez no descartó que se den algunas acciones de guerrilla urbana y rural "que esperamos controlar desde sus inicios".

Alvarez Martínez especificó que los 200 ó 300 hombres que han llegado ya a Honduras "son cuadros que al parecer se dedicarán al reclutamiento

—Favor pase a la página 26.

## Israel Podría Enviar Asesores a El Salvador

WASHINGTON, agosto 17 (EFE).— La reapertura de la embajada de Israel en El Salvador, según fuentes norteamericanas, abre posibilidades para que el poderoso "lobby" judío respalde la política centroamericana del Presidente Ronald Reagan.

Las mismas fuentes indican que los vínculos entre Jerusalén y El Salvador podrían cobrar rápidamente importancia por las perspectivas de apertura

de líneas crediticias para el sector agrícola y militar salvadoreño.

Asimismo, el ejército judío estaría en condiciones de asesorar y enviar instructores militares para la capacitación de los oficiales y tropas salvadoreñas que luchan contra la guerrilla izquierdista.

Hacia finales de 1978 el gobierno de Tel Aviv decidió cerrar su embajada en

—Favor pase a la página 46.

## Otro Barco Soviético se Dirige a Nicaragua

WASHINGTON, agosto 17 (AP).— Un segundo barco soviético que se dirige hacia Nicaragua, navega en aguas del Caribe bajo la vigilancia aeronaval norteamericana, según se informó hoy.

Los aviones proceden del portaviones Coral Sea que forma una de las flotillas, que el Presidente Ronald Reagan envió a la zona en una demostración de fuerza destinada a abatir el supuesto flujo de armas del bloque soviético a los insurgentes izquierdistas centroamericanos.

Las fuentes informantes dijeron que no sabían si alguno de los cuatro buques que escoltan al Coral Sea había tratado de indagar sobre las actividades del barco soviético no identificado como lo hiciera previamente el destructor McCormick con el mercante Ulyanov cuando na-

vegaba hacia Nicaragua en aguas del Pacífico.

El nuevo barco soviético se encontraba frente a Puerto Limón, y fuentes del Pentágono presumen que pasará por el Canal de Panamá, para llegar al puerto nicaragüense de Corinto.

El Ulyanov dijo que llevaba carga general para Nicaragua; el manifiesto indicó más tarde que llevaba además piezas de repuesto y dos helicópteros para el transporte de efectivos militares.

El Pentágono sostiene que los envíos de armas a Nicaragua desde el bloque soviético se han duplicado en lo que va del año pero los nicaragüenses han disputado las denuncias diciendo que las naves en ruta llevan granos, maquinaria agrícola, y otro equipo de usos múltiples.



**EFFECTOS DE TIFON.**— Shizuoka, Japón, agosto 17. Por lo menos una persona ha muerto y algunas casas se han derrumbado por los efectos del tifón Abby, que azota esta parte de Japón. Unos hombres cruzan una corrientada con sus bicicletas, cubriéndose con impermeables. (UNIFAX II de UPI).